

Aún no se sabe cuál será el alcance de las palabras del arzobispo de Santiago, quien será investido hoy por el Papa Juan Pablo II

Gobierno espera mensaje de nuevo cardenal sobre derechos humanos

Su sintonía con La Moneda, su llegada en la oposición y la línea directa que tiene con el comandante en jefe del Ejército, además de su nuevo nombramiento, fortalecen el poder de monseñor Errázuriz para asumir un rol clave en el tema pendiente de las violaciones de los derechos humanos.

Con la nueva investidura de cardenal que recibirá hoy en el Vaticano monseñor Francisco Javier Errázuriz, el gobierno espera que acentúe su rol en el tema de los derechos humanos, ya que su nombramiento le dará mayor peso y llegada en todos los sectores del país. Incluso, a su regreso de Roma, en La Moneda ya se tiene información de que el arzobispo de Santiago entregará un mensaje al respecto, aunque no existe claridad sobre cuál será el alcance de sus palabras.

Cercanos a monseñor Errázuriz explican que él está consciente que por su investidura le cabe un papel protagónico en el cierre del problema pendiente por las violaciones de los DD.HH., papel que asumió como tal desde que fue nombrado arzobispo en mayo de 1998.

Aunque personeros de su círculo aseguran que lo anterior no lo hace por cálculo político, el hecho de que la Iglesia contribuya en esa materia le permite tener una mayor llegada para influir en el tratamiento de temas valóricos, como la ley de divorcio, que sigue congelada en el Parlamento, pese a ser una prioridad en el programa del Presidente Ricardo Lagos. Errázuriz tiene sintonía con el gobierno respecto de la necesidad de llegar a una solución razonable al tema de derechos humanos, basado en una dosis de verdad, justicia y perdón.

Su buena relación con todos los sectores se refleja en la ascendencia que posee al interior de la Iglesia misma, ya que además de ser arzobispo de Santiago, es el presidente de la Conferencia Episcopal, donde ha tenido un mayor liderazgo que sus antecesores Raúl Silva Henríquez, Juan Francisco Fresno y Carlos Oviedo.

En La Moneda, donde se le conoce como "tradicionalmente conservador, democrático, en lo político y con fuerte énfasis social", se espera asuma un rol más fuerte en materia de DD.HH. Esta visión es compartida por uno de sus cercanos, pues "se trata de un ámbito que interesa y preocupa al cardenal". Pero también reconocen que su otra prioridad ha sido lograr el equilibrio interno de la Iglesia Católica. Prueba de ello es que a su llegada al obispado realizó una serie de cambios y siempre le ha dedicado más tiempo "a su frente interno que al externo".

Su carácter conciliador es reconocido en todos los sectores. "El tiene un carácter que



Aunque el Presidente Lagos es agnóstico, la relación con Errázuriz es respetuosa y ambos se reúnen permanentemente en la residencia del Mandatario. Han tratado directamente temas como la entrega de información sobre desaparecidos y el acto de la Liturgia del Perdón.

sabe dejar contenta a la izquierda y la derecha. Además, ha insertado en todos los sectores que no es posible la reconciliación sin verdad ni perdón", explica otro cercano al arzobispo.

Relación con Izurieta

Al interior de las Fuerzas Armadas, con quien cultiva mejores relaciones es con el titular de Ejército, el general Ricardo Izurieta, de quien ha dicho que es "un buen hombre al que le ha tocado un mal período". Contribuye a esa cercanía el que el alto uniformado sea católico, lo que se refleja en que va a misa todos los domingos y tiene a su hijo en un colegio religioso (el Everest, de los Legionarios de Cristo).

Respecto del general (R) Augusto Pinochet, Errázuriz esperaba un gesto mayor de su parte en el reconocimiento de los errores

de su régimen, según reveló monseñor a miembros del círculo del desafortunado senador. No quedó conforme con el tono de la Carta a los Chilenos que envió el ex uniformado desde su arresto en Londres y tampoco lo habría estado con su mensaje en el marco de la Liturgia del Perdón, que organizó Errázuriz en noviembre pasado.

Al interior de la Iglesia tiene a asesores de tendencias diferentes. Su más cercano colaborador es el sacerdote Joaquín Alliende (conservador), de quien se refiere de la siguiente manera cuando lo representa en alguna gestión: "Hable con Alliende como si estuviera hablando conmigo". Además, veranean juntos en el sur en una casa de los hermanos del cardenal y son compañeros de la congregación shoestattiana. Otro asesor muy estrecho es el ex secretario del Celam y ex integrante de la Vicaría de la

Solidaridad, Cristián Precht (progresista), a quien lo trajo de regreso desde Colombia, lo integró a la Conferencia Episcopal y le subió el perfil.

Su sintonía política

Errázuriz ha tenido además muy buenas relaciones con los últimos dos gobiernos de la Concertación. Asumió con Eduardo Frei y siguió con Ricardo Lagos. Aunque el Presidente es agnóstico, existe un vínculo de gran respeto. Ambos se reúnen permanentemente en la residencia del Mandatario y han tratado directamente temas como la entrega de información sobre desaparecidos y el acto de la Liturgia del Perdón, organizado por monseñor para crear un clima propicio para el cierre del tema de derechos humanos.

En La Moneda es el ministro Claudio Huelpe el encargado de las relaciones gobierno-Iglesia. Este mantiene estrechos vínculos con el Comité Permanente del Episcopado, con cuyos integrantes el personero desayuna cada 15 días en la sede de calle Cienfuegos. A la vez, los obispos -y especialmente Errázuriz-, tienen línea directa con el secretario de Estado.

En La Moneda fue bien mirada la posición crítica que tuvo Errázuriz con el sacerdote Raúl Hasbún, quien criticó a Lagos por la forma en que trató el informe de las FF.AA. sobre los desaparecidos. Aunque en Palacio no hubo presiones para sacarlo de Canal 13, el arzobispo gestionó su salida momentánea de la estación.

El nuevo cardenal tiene una cercana relación con varios personeros DC, principalmente con el presidente del Senado, Andrés Zaldívar. Pero en la derecha también posee buenos amigos. Conversa usualmente con los parlamentarios de la UDI Hernán Larraín y Pablo Longueira, además del alcalde de Santiago, Joaquín Lavín.

Errázuriz ofició eucaristía en Roma

Cerca de 300 chilenos asistirán hoy al Consistorio en el que el arzobispo de Santiago, monseñor Francisco Javier Errázuriz será creado cardenal por el Papa Juan Pablo II, junto a otros 43 prelados de diversos países del mundo.

En vísperas de esta celebración, Errázuriz ofició ayer una eucaristía en la parroquia San Vicente Pallotti, la cual fue concelebrada por el obispo de San Felipe Manuel Camilo Vial y los presbíteros Joaquín Alliende, Luis Ramírez y Sid-

ney Fones.

Monseñor Errázuriz, quien en Roma ha permanecido en retiro esperando el Consistorio, recordó que ingresó a la vida religiosa a través de la sociedad de los Padres Pallottinos, antes de que se fundara la Fraternidad de Padres de Schoenstatt.

La ceremonia se realizará hoy a las 10.30 de la mañana en Roma (06.30 de Chile) y se estima que durará unas dos horas. Consistirá en la Liturgia de la Palabra donde se proclama una

lectura, un salmo responsorial y el Evangelio. Luego viene una homilía del Papa y el juramento de fidelidad de los nuevos purpurados. Entonces, el Pontífice les entrega el birrete rojo y les asigna una parroquia, que en el caso de monseñor Errázuriz es la iglesia Santa María de la Paz.

A las 15.30, los nuevos purpurados recibirán las visitas de cortesía del cuerpo diplomático, de dignatarios de la Curia Romana, sus familias además de delegaciones oficiales.